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Landkreis Uelzen
Der Landrat

Protokoll

über die Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses
der Wahlperiode 2016 – 2021 

Sitzung: Mittwoch, 26.08.2020

Raum, Ort:

Besprechungsraum 61 - Schwienau -, Kreishaus, EG, Veerßer Str. 53, 29525 

Uelzen,

Besprechungsraum 62 - Hardau -, Kreishaus, EG, Veerßer Str 53, 29525 Uel-

zen

Beginn: 16:30 Uhr

Ende: 17:57 Uhr

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

3 Einwohnerfragestunde

4 Feststellung der Tagesordnung

5 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 10.06.2020

6 Zwischenbericht zum Fachkräftemarketing
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7 Gemeinsamer Antrag von SPD, FDP, Bündnis 90/Die Grünen und UWG auf kos-

tenlosen ÖPNV im Landkreises Uelzen

Vorlage: VO/2020/039

8 Antrag der SPD-Fraktion auf Prüfung der Möglichkeit des Fahrradtransportes im 

ÖPNV des Landkreises Uelzen

Vorlage: VO/2020/117

9 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

10 Anfragen

11 Einwohnerfragestunde

12 Schließung der öffentlichen Sitzung

Nichtöffentlicher Teil:

13 Eröffnung der nichtöffentlichen Sitzung

14 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

15 Schließung der nichtöffentlichen Sitzung
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Anwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Sackmann, Hans-Heinrich CDU

  KTA Hinrichs, Udo CDU

  KTA Dobslaw, Andreas UWG Vertretung für: 

Herrn KTA Jan 

Henner Putzier

  KTA Fabel, Rainer FDP

  KTA Hinrichs, Jürgen SPD

  KTA Dr. Janßen, Birgit GRÜNE

  KTA Kohlmeyer, Thomas AfD

  KTA Munstermann, Ralf UWG

  KTA Weichsel, Hans-Heinrich CDU

Gäste

    Wessel, Markus ExperConsult

Verwaltung

  Landrat Dr. Blume, Heiko Landrat

  KOAR Hagelstein, Kerstin Amt 40

  KOI Karl, Kai Amt 40

  KVOR'in Kämpfer, Marlis S 80 - WiFö

    Narberhaus, Heidi S 80 - WiFö

Abwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Putzier, Jan Henner SPD entschuldigt
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung.

2 . Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

3 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

4 . Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

5 . Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 10.06.2020

Beschluss: 
Das Protokoll wird mit einer Stimmenthaltung genehmigt.

6 . Zwischenbericht zum Fachkräftemarketing

Herr Wessel gibt einen Überblick zum Sachstand im Fachkräftemarketing (Anlage). Er stellt 

den Markenkern und die Zielgruppen der Marketingaktivitäten anhand eines Beispiels aus der 

Generation Z vor. 

Auf Nachfrage erläutert Herr Wessel, dass die Arbeitsagentur zurzeit noch nicht in das Projekt 

eingebunden ist, da es aktuell darum gehe, Unternehmen anzusprechen. Im weiteren Verfah-

ren ist geplant, die Agentur für Arbeit stärker zu beteiligten. 

Es wird angeregt, dass die gwk gemeinsam mit Uelzener Unternehmen Wohnraum mit kleine-

ren Wohnungen schafft.

Auf die Frage, ob man mit der IHK zusammenarbeite, erläutert Herr Wessel, dass der Land-
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kreis als erstes für sich selbst ein Konzept entwickeln müsse, um nicht in anderen Kampagnen 

unterzugehen. Man könne diese jedoch für sich nutzen. Beispielsweise ist der Landkreis an 

der Kampagne „moin future“ der IHK beteiligt.  

7 . Gemeinsamer Antrag von SPD, FDP, Bündnis 90/Die Grünen und UWG auf kos-
tenlosen ÖPNV im Landkreises Uelzen
Vorlage: VO/2020/039

KOI Karl stellt die Vorlage vor und weist darauf hin, dass die Berechnungen künftige, notwendi-

ge Verbesserungen des ÖPNV nicht berücksichtigen.

KTA Dobslaw erläutert, dass 2,16 Mio. Euro für die Umsetzung des Antrages zurzeit nicht dar-

stellbar seien. Die SPD-Fraktion werde den Antrag zurückziehen und ggf. zu einem späteren 

Zeitpunkt neu stellen, was auf Zustimmung in den antragstellenden Fraktionen trifft. KTA 

Dobslaw kündigt weitere Anträge in Bezug auf den ÖPNV und die Schülerbeförderung an.

KTA Fabel hinterfragt die Zahlen der Vorlage und lässt sich diese durch KOI Karl erläutern. 

KTA Weichsel zweifelt daran, dass kostenloser ÖPNV zum jetzigen Zeitpunkt erstrebenswert 

sei. In Folge dessen müsste die Kreisumlage angehoben werden, was zu Lasten der Kommu-

nen ginge. Ein Verzicht auf eine Landesunterstützung sei fahrlässig. KTA Kohlmeyer wolle den 

mobilen Individualverkehr nicht verteufeln. Anpassungen und Verbesserungen im Rahmen der 

Schülerbeförderung seien sinnvoll, darüber hinaus nicht. KTA Munstermann erklärt, dies sei 

der Anfang eines Denkprozesses. Der Landkreis könne sich kostenlosen ÖPNV nicht leisten. 

Auch KTA J. Hinrichs hält das Vorhaben für nicht realisierbar, erachtet eine Öffnung für den 

Sekundarbereich II und die berufsbildenden Schulen als sinnvoll. Landrat Dr. Blume merkt an, 

dass eine kostenlose ÖPNV-Nutzung nicht reiche. Die Angebote müssten passen. Ein Kos-

tenlosstellen des ÖPNV würde dem System nur Geld entziehen und Steuermittel binden, mit 

denen sonst Leistungsverbesserungen hätten finanziert werden können. 

KTA Weichsel merkt an, das jetzige Tarifzonensystem sei unklar und grafisch nicht gut darge-

stellt. Die Verwaltung nimmt den Hinweis auf. 

Beschluss: 
Kein Beschlussvorschlag

8 . Antrag der SPD-Fraktion auf Prüfung der Möglichkeit des Fahrradtransportes im 
ÖPNV des Landkreises Uelzen
Vorlage: VO/2020/117

KOI Karl erklärt, der Antrag der SPD-Fraktion habe sich erübrigt, da es seit 01.08.2020 im 

Rahmen der Einrichtung des Freizeitbusses die Möglichkeit der kostenlosen Fahrradmitnah-

me im Landkreis Uelzen gebe. Die SPD-Fraktion zieht den Antrag zurück.   
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Beschluss: 
ohne

9 . Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

Frau Kämpfer informiert über den Ausbaustand des Glasfasernetzes und verteilt eine Karte, 

aus der der aktuelle Stand für jeden POP-Bereich sichtbar ist (Anlage).  

10 . Anfragen

Es liegen keine Anfragen vor.

11 . Einwohnerfragestunde

Herr Petrulat, angestellt bei Schulz-Touristik, bemängelt die RBB-Vergabe der ausgeschrie-

benen Lose. Hier habe das Unternehmen Schulz-Touristik nur wenige Lose für sich gewinnen 

können, was nicht im Sinne des Landkreises Uelzen sein könne, da einige Lose an ein Unter-

nehmen mit Sitz außerhalb des Landkreises Uelzen für sich gewonnen habe. KOI Karl erklärt, 

die Vergabe der Lose sei eine interne Sache der RBB, sofern die Vorgaben des mit dem Land-

kreis Uelzen bestehenden Verkehrsvertrages eingehalten würden. 

12 . Schließung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung.

H.- H. Sackmann Dr. H. Blume

Vorsitz Landrat

M. Kämpfer

Protokollführung
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